

Les élus vent debout

Les sondages en prévision du chantier Fonroche qui doit débiter le 10 septembre ont démarré.

Bien visible à l'entrée de la zone qui doit accueillir, sur le ban d'Eckbolsheim, un forage géothermique, une bâche tendue en forme d'interrogation sur les dangers présumés de la géothermie vient d'être installée par la commune d'Oberhausbergen.

Durant trois jours cette semaine, une société mandatée par Fonroche a procédé à des carottages sur le ban d'Eckbolsheim à proximité du centre sportif d'Oberhausbergen.

Il n'en a pas fallu plus pour que des habitants téléphonent à la mairie et que les délégués de quartier s'interrogent. Le problème, c'est que les services de la commune n'avaient pas été informés de ces travaux.

Le directeur de Fonroche en charge de l'activité géothermie, Jean-Philippe Soulé, nous a confirmé que ces « sondages préfiguraient le lancement de travaux plus lourds qui débiteront à la mi-septembre ». Il a précisé qu'il avait mandaté Fondasol, une entreprise spécialisée dans les sondages géologiques, installée à Eckbolsheim.

« Absence de consultation »

Durant cette mission, elle a procédé à une dizaine de carottages jusqu'à 10 mètres de profondeur afin d'analyser la composition des sols sur des parcelles appartenant à l'Œuvre Notre-Dame et à la Fondation Saint-Thomas.

L'agriculteur exploitant a obtenu une indemnité pour perte d'exploitation (le terrain était couvert de maïs coupé avant l'heure). Bilan des ces analyses : une couche de loess d'environ 10 mètres qu'il faudra franchir pour stabiliser les fondations de



Des carottages qui préfigurent la zone d'implantation de l'usine géothermique. PHOTO DNA

la future installation.

La première adjointe au maire d'Oberhausbergen ne décolère pas. Christel Kohler-Barbier estime qu'encore une fois, il y a « absence de consultation de la mairie et de la population » de la part de Fonroche.

Elle rappelle à cette occasion qu'un recours contentieux est à l'instruction, tout en étant consciente qu'il n'est pas suspensif. La commune a, par précaution, envoyé sur place un huissier pour constater la présence des techniciens de Fondasol.

Sa réaction illustre bien les interrogations de la commune sur ce dossier de géothermie. D'autant plus que le maire Théo Klumpp avait, il y a quelque temps, exposé ses projets d'urbanisation à proximité du lieu concerné, d'agrandissement le

centre sportif et de déviation de la circulation. Autant de projets qui cadrent mal avec le chantier Fonroche, soutenu par l'Euro-métropole et qui a obtenu le feu vert de l'administration, malgré l'avis négatif des commissaires enquêteurs dans le cadre de la déclaration d'utilité publique.

La semaine prochaine, la société Fonroche donnera des précisions sur le calendrier des travaux qui s'étaleront sur plusieurs années. A n'en pas douter, elle rencontrera une opposition forte du côté d'Oberhausbergen. ■

G. C.

RÉUNION PUBLIQUE A ECKBOLSHEIM

À Eckbolsheim, on avait bien été prévenu par courrier à la mi-août du début des opérations préalables à l'aménagement de la plateforme géothermique, indique Guy Spehner, adjoint au maire chargé de l'urbanisme. Le même courrier a notamment été adressé à l'Euro-métropole. « Le projet suit son cours, ajoute l'élu. Les gesticulations d'Oberhausbergen m'étonnent peu. »

La commune a prévu d'organiser une réunion d'information au sujet du projet de géothermie profonde lundi 19 septembre à 20 h dans la salle polyvalente du collège. Les représentants de la société Fonroche et les élus d'Eckbolsheim seront présents pour répondre aux questions du public.